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學子站出來：要法治勿犯法
盼務實態度達至普選 憂「佔中」重演衝擊立會暴力事件
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香港文匯報訊（記者 李穎宜、歐陽文倩）
「佔中」以香港社會利益作籌碼，煽動年輕人
違法，對下一代的負面影響深遠。不少教育界
人士出席昨日大遊行，希望表達清晰的態度，
和平爭取普選，並維護香港國際聲譽。

鄧飛：不希望見到公然違法
資深通識科教師、教聯會主席鄧飛昨日表

示，自己這次出來參與和平普選大遊行，是想
表達出「反佔中、保普選」的訴求，並指出教
育界亦有不少人參與，「這反映了大家都想安
定，不希望社會上有暴力行為，更不希望見到
公然違法的事發生。」
就反對派聲稱有團體以免費午膳「利誘」市

民參加遊行，鄧飛反問道︰「他們遊行難道又
不吃飯嗎？難道他們餓着肚遊行？天氣那麼
熱，一頓午飯值多少錢？對市民來說有那麼大
吸引力嗎？」
來自教育界的黃先生表示，即使天氣酷熱，

他也堅持要走出來。「因為我覺得為人師表應
為下一代出力，正如大會口號所說：要站出來
反『佔中』。」
他相信，團結就是力量，希望憑着自己走出

來的力量，連同今日選擇出來遊行的大批香港
人，能夠一起攜手維護香港國際聲譽。

三代同堂齊反「佔中」
任職教育界的林太，帶着兒子和父親三代同

堂一起到達維園。她表示希望帶同兒子見識和
支持今次遊行活動。堅持反對「佔中」的原
因，是希望能夠和平爭取普選，而不是透過非
法「佔中」，脅迫香港及中央政府。
她坦言，覺得「佔中」行動是鼓動暴力的行

動，只會令香港經濟和人心受到直接影響，希
望今次能夠透過團結一致的力量去表達訴求。

香港文匯報訊（記者 馮婷芝、周子優、文森）反對派策動「佔領中環」惡行，不但禍港，更禍延下一代。昨日是

「和平普選大遊行」的日子，一眾年輕學生不甘沉默，決定站出來發聲，表達反對「佔中」以及和平爭取普選的訴求。

有學生代表表明反對「佔中」，認為達至真正普選要抱務實的態度，「最好是對話，不是對罵。」有學生則擔心早前衝

擊立法會等暴力事件會在反對陣營發動「佔中」時重演，認為要及早制止。

在昨日維園現場所見，不少學生及青年團
體早在中午12時集合，整裝待發。其間

遊行隊伍沿途叫口號，又高舉「佔中非明智，
學生要三思」、「和平普選路，大家齊創造」
等標語，又有遊行人士身穿印有「反暴力」、
「反佔中」的T恤表達訴求。

中大生：不應只聽支持自己的聲音
中文大學中文系碩士生、香港學生活動委員
會主席謝曉虹表示，該會約180名來自數十所
中學和大專院校的學生參與遊行。該會成立的
目的，原意是希望透過舉辦非政治活動促使學
生成長，但眼見不少大學學生會傾向推動單一
政治立場的活動，甚至鼓吹「佔中」，「只容
許他們（部分學生會）爭取的『民主』，並不
是真正民主。」
因此，即使會員平日甚少參與遊行，今次也特
地到來表達和平爭取普選的訴求。她又指，任何
人都可以有本身的立場，但不應該只容納支持自
己的聲音，而作為學生，也應有思辯能力。
就政改問題，謝曉虹認為，要達至普選「不
需要用激進的行為，也不需要癱瘓中環」，大
家應透過討論凝聚共識，「最好是對話，不是
對罵。」她又指，普選不能一步登天，應該務

實地在有限的空間下向前踏步，認同政務司司
長林鄭月娥指普選方案「袋住先」的概念。

優才生：「佔中」累社會兩極化
優才（楊殷有娣）書院中六生鍾同學認為，
青少年在社會上發聲機會不足夠，故昨日藉遊
行身體力行表達訴求。他又指，「佔中」將令
社會進一步兩極化。他以新界東北發展爭議為
例，因為有一些激進暴力分子的加入，令原先
村民的和平集會演變成暴力衝擊立法會事件。
他擔心「佔中」會令暴力事件重演，對社會造
成衝擊，需要及早設法制止。
香港專業教育學院（IVE）電腦課程畢業生

王先生昨帶同4名IVE的學弟一同參與遊行。
他認為社會應以和平、理性的方式表達意見，
爭取普選，由於「佔中」影響本港的經濟發
展、社會的繁榮穩定，為了香港着想，年輕人
應站出來表達反對意見。其學弟陳同學指認同
學長的理念，因此即使昨日烈日當空，集合時
已汗流浹背，他們也堅持參與遊行。

中三生：「佔中」影響店舖生意
林大輝中學中三級學生李同學首次參與遊

行。他形容，「佔中」違法行動「過分」、

「浪費時間」和「好無謂」，阻塞街道，影響
店舖生意，決定站出來。
同樣是首次參與遊行的李求恩紀念中學的陳

同學表示，以暴力行為強迫中央去就範達到普
選不可取，不希望激進派「搞亂」社會。他批
評，近年激進派「搞事」越見過分，立法會議
員「掟蕉」繼而「掟玻璃杯」，覺得「乞人
憎」。
下月即將成為中二生的蔡同學表示，昨日連同

爸媽一同參與「反佔中」遊行。她說，企出來遊
行是因為「佔中」會危害香港整體利益，而且會
分裂香港。她又指，平日十分留意本港時事和新
聞，認為搞「佔中」者比較激進，個人來說不支
持以「暴力」達至普選。
她續說，雖然昨日天氣炎熱，但可以出來遊
行發表聲音，感覺開心，對於有眾多市民一同
齊心表達和平訴求，香港未來將會是一片光
明。
14歲的蔡同學昨日參與「大遊行」，他表示
反對「佔領中環」的行動，因為他希望香港能
夠和平、有穩定的生活。他又認為，「『佔
中』會令香港變得混亂，沒有旅客會再來香
港，旅遊業及零售業等會蒙受損失，更會令本
港經濟變差。」
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■教聯會主席鄧飛表示，自己這次出來參與和平普選大遊
行，是想表達出「反佔中、保普選」的訴求。 歐陽文倩 攝

香港文匯報訊（記者 周子優、文森）心
繫香港前途發展、擔心社會被違法「佔中」
擾亂的，並不限於正在港生活的人。多名在
外地留學的香港學生，都特意參加遊行。有
在美國及台灣升學的學生，都見識過當地反
政府者的暴力示威，不希望同樣的暴力行為
在香港出現。

在台見識「民運」皆暴力
在台灣修讀心理學的留學生易同學昨日偕

同家人參與遊行。他表示，在台灣見識過所
謂「民主」，而發起民主運動的學生都採取
暴力行為，對社會不利，故他反對「佔
中」，此舉阻礙市民上班之餘，更會影響本

港經濟，屆時可能失業率增加。是次參與遊
行是為了表達「保和平」的訴求，希望政府
可以聆聽到廣大市民的聲音。
易同學又批評，反對派最近被揭發多宗負

面新聞和醜聞，舉例多名反對派議員收取
《蘋果日報》老闆黎智英的「政治黑金」，
質疑為何不將款項捐贈予有需要者，反而收
下作私人款項。
正在美國留學修讀工程的孫同學暑假回

港，即抽空到場支持。雖然在美讀書4年，
但他也經常留意香港發展。他直言，美國部
分立場激進的遊行或活動，最終也會演變成
暴動，故擔心「佔中」也會演變成暴亂，屆
時不但嚴重影響中環的經濟活動，更損害香
港的國際大都會形象。他批評反對派中人以
「佔中」要脅政府，達到他們口中所要的
「普選」，對香港並無益。

睹美台暴力示威 港留學生怕怕

■孫同學（左）指，擔心「佔中」會演變成暴亂，
屆時嚴重影響中環的經濟活動。 周子優 攝

■■未來之星同學會參與遊行未來之星同學會參與遊行，，提出提出「「保普選保普選 手牽手手牽手
反佔中反佔中 心連心心連心」」的訴求的訴求。。 潘達文潘達文 攝攝

■■王先生王先生（（左左））昨帶昨帶IVEIVE學弟參加遊學弟參加遊
行行。。 周子優周子優 攝攝

■■李同學批李同學批「「佔中佔中」」
違法行動違法行動「「過分過分」」。。

馮婷芝馮婷芝 攝攝
■■謝曉虹謝曉虹((前排左二前排左二))認為認為，，大家應透過討論凝聚普選大家應透過討論凝聚普選
的共識的共識，「，「最好是對話最好是對話，，不是對罵不是對罵。」。」 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■■鍾同學憂鍾同學憂「「佔中佔中」」
會重演會重演「「暴力暴力」」事事
件件。。 馮婷芝馮婷芝 攝攝

香港文匯報訊（記者 李穎宜）對
抗違法「佔中」，大批與教育相關
團體聯繫成員參加昨日的遊行。
勞工子弟學校校友會成員劉先生
和太太早在中午12時已到達維園，
他表示，自己對上一次參與遊行已
是47年前，事隔多年他再一次走出
來，是因為他覺得需要做正確的
事，反對「佔中」。
他批評，「佔中」會令香港暴
力風氣升溫，並直接衝擊經濟發
展，破壞香港的國際形象。所以
他選擇與太太一起走出來，為香
港出力。

自知遊行目的 非盲從附和
劉太則表示，今次難得有機會走

出來表達訴求，一定會珍惜，為一
直沉默的人發聲。自己一直知道遊
行目的，絕非盲從附和，覺得「佔
中」只會影響香港聲譽，希望能夠
透過表態反對「佔中」，以免社會
發展被小部分人窒礙停滯不前。

漢華校友讚警隊執法
漢華中學校友蘇小姐則表示，最

近充斥太多負面而影響香港形象的
新聞，令社會充滿怨氣。特別是早

前一班年輕人暴力衝擊立法會的
事，根本是挑戰治安的底線，破壞
社會秩序，令她感到十分痛心。
她強調，真的不想下一代再受影

響，不想他們以為以暴力方式就能
解決問題。她表示一定會「行到
尾」，希望能夠走出來維護香港形
象，為下一代樹立榜樣，讓他們知
道可以透過和平方式去表達自己訴
求。
蘇小姐又讚揚，警察嚴謹執法絕

對正確，「維持社會秩序是警察的
責任，他們一直緊守崗位，值得表
揚。」

■漢華中學校友會的蘇小姐指
最近社會上充斥太多負面且影
響香港形象的新聞。李穎宜 攝

遊行者遊行者：「：「不想後代以為用暴力可解決問題不想後代以為用暴力可解決問題」」

「「保普選保普選 反佔中反佔中」」大大遊遊行行


